



Relevante, retomar el acervo literario sobre el legado político y legislativo de Benito Juárez



Boletín No.2480

Relevante, retomar el acervo literario sobre el legado político y legislativo de Benito Juárez

- Continúa en San Lázaro la serie de ponencias “Benito Juárez desde las Bibliotecas del Congreso”
- Se dialogó sobre el libro “Juárez, su tiempo y su obra”, escrito por Justo Sierra y publicado en 1906

En el segundo día de la serie de ponencias “Benito Juárez desde las Bibliotecas del Congreso”, convocado por el Espacio Cultural San Lázaro, se habló de la relevancia de retomar el acervo literario, político y legislativo del ilustre oaxaqueño, con el cual nace el Estado moderno mexicano.

Para recordar el 150 Aniversario Luctuoso del Benemérito de las Américas se presentó la ponencia sobre el libro “Juárez, su tiempo y su obra”, escrito por Justo Sierra y publicado en 1906; obra icónica en torno a la polémica figura de Juárez.

La edición conmemorativa más reciente la realizó la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en 2006, para celebrar el Bicentenario del Natalicio de Juárez; tras conjuntar las obras completas de Justo Sierra entre 1972 y 1985 publicó, de forma separada, dicho libro en torno al estadista oaxaqueño.

Juan Ignacio Alvarado Castellanos, subdirector de Bibliotecas de la Cámara de Diputados, comentó que Juárez “es un personaje imprescindible para entender la historia política del país; conocerlo a través de los libros nos da una visión mucho más amplia de lo que significa hacer política”.



Subrayó la importancia de dimensionar la figura de Juárez, estadista republicano, que sin su legado político y legislativo no se entendería el Estado mexicano actual.

Sin las Leyes de Reforma y todo lo que conllevó la reflexión para limitar el poder político y clerical, para tomar decisiones civiles, Benito Juárez se ha mantenido en la reflexión apasionante y controvertida durante 200 años, consideró.

Hizo una reseña sobre el libro “Juárez, su tiempo y su obra”, editado para celebrar el centenario de su nacimiento durante el porfiriato, en respuesta al ataque del propio Partido Liberal hacia su figura.

El origen, dijo, es la publicación en 1904 del libro “El verdadero Juárez y la verdad sobre la intervención y el imperio”, del escritor liberal Francisco Bulnes, donde ataca directamente sus decisiones en un momento controversial, porque siendo presidente de la Suprema Corte de Justicia pasa a la primera magistratura del país sin la ratificación del Congreso en un Estado de excepción, transitando catorce años en ese cargo.

Explicó que el libro “Juárez, su tiempo y su obra” nace con el propósito de llevar a cabo una defensa de Juárez en un tiempo donde sus decisiones, reformas y extender su presidencia por varios años en el país, en una época convulsa, implicó grandes controversias, donde más de veinte intelectuales liberales hicieron una férrea defensa de la figura de Juárez.

Alvarado Castellanos dijo que Justo Sierra fue un gran admirador y apologista de Juárez e invitó, con esta obra, a reflexionar para identificar qué más hay sobre la figura del político oaxaqueño.

El libro de Justo Sierra se considera una respuesta oficial a los ataques de Bulnes, plasma una visión de la evolución histórica de México con enfoque positivista, al pasar de un Estado religioso en La Colonia hasta llegar a la división del Estado-Iglesia, con Juárez, tendente a lograr un estadio de pacificación y progreso.

Para concluir, refirió la necesidad de revisar otros textos de principios del siglo XX y los documentos públicos y privados escritos por Juárez, para tener una visión más profunda de este personaje.